

## 117 aspirantes y candidatos han sido amenazados o agredidos: SSPC

**URL:** <https://www.excelsior.com.mx/nacional/117-aspirantes-y-candidatos-han-sido-amenazados-o-agredidos-sspc/1442381>

**Autor:** Ximena Mejía

### CIUDAD DE MÉXICO

La secretaria de Seguridad Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, informó que 117 aspirantes y candidatos han sido amenazados o agredidos durante el proceso electoral, de los cuales 10 están relacionados con asesinatos y desapariciones.

Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, Rosa Icela Rodríguez detalló que los estados que concentran el 47.57% de los reportes de violencia y amenazas hacia las y los candidatos son el Estado de México, Veracruz, Nuevo León, Oaxaca, San Luis Potosí y Quintana Roo.

“Sabemos que en algunas partes del país, estas organizaciones emprendieron una campaña de miedo para aumentar su influencia política mediante la intimidación, la violencia, la desaparición y el homicidio”, reconoció.

La funcionaria advirtió que el gobierno federal no permitirá “que el partido del crimen decida” en la contienda electoral del próximo 6 de junio, por gubernaturas, diputaciones locales, federales y presidencias municipales.

“Las instituciones de seguridad del gobierno de México centramos nuestros esfuerzos en proteger a los candidatos, candidatas y sus derechos políticos. No permitiremos que el partido del crimen decida”, advirtió.

La titular de Seguridad Ciudadana explicó que la mayoría de las denuncias, con el 82%, provienen de aspirantes a presidentes municipales, diputaciones locales y ayuntamientos. El 18% restante contiene por gubernaturas o diputaciones federales.

Del total de los 117 candidatos que han reportado agresiones, la secretaría detalló que 71 son hombres y 46 mujeres. Indicó que tienen registrados 103 eventos contra aspirantes, algunos que involucran a más de un aspirante y en 60 de ellos, se han abierto carpetas de investigación.

Rosa Icela Rodríguez expuso que el gobierno de México ha brindado medidas de protección a 41 candidatos de los cuales 22 cuentan con vigilancia de policías estatales, 16 de la Guardia Nacional y 3 de otras autoridades.

Se han otorgado a 35 candidatos atención especializada con la entrega de botones de pánico, escoltas, teléfonos de contacto, efectuar rondines en su domicilios, además se han analizado 58 casos en los que se han alertado sobre probable violencia.

Por la violencia política, recordó los asesinatos de Karla Enríquez, precandidata del PVEM al ayuntamiento de Cosoleacaque, quien fue asesinada junto a su madre, Gladys Castro. Manifestó que aunque existen órdenes de aprehensión a punto de ejecutarse por los delitos de feminicidio y el robo de alrededor de 3 millones de pesos en joyas y relojería, aún no descartan otras líneas de investigación.

También recordó los asesinatos de Julio César Galindo, ex presidente de la Coparmex en San Luis Potosí y el de Juan Antonio Acosta Cano en Guanajuato.

## CELEBRA HALLAZGO CON VIDA DE FAMILIA

Rosa Icela Rodríguez, celebró el hallazgo con vida del resto de los integrantes de la familia Villaseñor Romo.

La funcionaria indicó que en el operativo de búsqueda intervinieron 200 elementos de la Fiscalía General de Jalisco, la Secretaría de la Defensa, la Guardia Nacional y Conace.

“Una buena noticia es que ya apareció (la familia), que se encontraron con vida a la familia Villaseñor Romo. Nos informan la Fiscalía del Estado de Jalisco en una acción en colaboración con esa fiscalía, la Sedena, la Guardia Nacional y la Conace, en donde más de 200 elementos intervinieron en la búsqueda de la familia Villaseñor Romo y se continúa con las investigaciones para el castigo a los responsables”, expresó.

Mira también:

Familia Villaseñor fue liberada en gasolinera de Jalisco

Nuevo video de brutalidad policiaca en Tulum

Hallan con vida a la familia Villaseñor desaparecida en Jalisco

Muere el Príncipe Felipe, esposo de la Reina Isabel II

Hijo de Aida Pierce, uno de los disfrazados de abuelito por vacuna

¿Lo reconoces? Golpeó a mujer con una piedra para robarle su celular

Golpeador es de la Guardia Nacional, la institución reprueba el hecho

Jóvenes se disfrazan de abuelitos, se vacunan y los detienen

Se quejan de retrasos en Metro L1, tardan trenes casi media hora

¿Cómo agendar una cita para entrar a la famosa tienda Ikea?

La ley de derechos de autor prohíbe estrictamente copiar completa o parcialmente los materiales de Excelsior sin haber obtenido previamente permiso por escrito y sin incluir el link al texto original.

## Galería de Imágenes



**Foto: Especial**